

Mardi 22 novembre 2022

## Communiqué de presse

### Villes de France et le Cerema renforcent leur partenariat

***L'association Villes de France, représentée par son président Gil Avérous, maire de Châteauroux, président de Châteauroux Métropole, et le Cerema, représenté par Marie-Claude Jarrot, présidente du Conseil d'administration du Cerema, maire de Montceau-les-Mines, présidente de l'association des maires de Saône-et-Loire, ont signé ce jour, à l'occasion du salon des Maires et des collectivités locales, une convention de partenariat visant à renforcer leur collaboration.***

L'Association Villes de France, qui fédère les villes de 10.000 à 100.000 habitants et le Cerema, opérateur public en ingénierie dans les domaines de l'aménagement durable et de l'adaptation au changement climatique ont souhaité renforcer leur partenariat visant à conduire des actions communes à même d'appuyer les maires et leurs équipes dans l'élaboration et la mise en œuvre de leurs politiques publiques.

Celui-ci porte sur des sujets communs aux préoccupations des élus des villes moyennes et de leurs agglomérations et à l'expertise du Cerema :

- revitalisation des cœurs de villes
- renaturation des espaces urbanisés
- mobilités durables
- gestion des risques
- performance énergétique des bâtiments ...

Le confortement de ce partenariat, qui intervient alors que le Cerema devient un établissement partagé entre l'Etat et les collectivités, vise en particulier la mise en synergie de ces différents leviers pour définir, sur la base d'une approche systémique, les chemins de la transition écologique et de la résilience des villes et des agglomérations.

Concrètement, il se traduira par la production d'études et référentiels, la conduite d'actions de sensibilisation/formation sur des sujets d'actualité pointus ou encore l'organisation de journées techniques communes dans le cadre de la plateforme collaborative [Expertises.Territoires](#) déployée par le Cerema ...

A titre d'illustration, le Cerema et Villes de France ont publié conjointement un Cahier des solutions locales "*Gagner le combat de l'air intérieur dans les Villes de France, clés de la réussite sur un mandat*", fruit d'une mise en commun de différentes expériences, visant à donner aux élus les solutions pour agir et améliorer durablement la qualité de l'air de leurs bâtiments.

Pour Marie-Claude Jarrot, « *Les villes moyennes et leurs agglomérations connaissent une nouvelle dynamique et sont particulièrement actives dans la transition écologique de leur territoire et au-delà, des territoires environnants. Si elles peuvent s'appuyer sur leurs équipes, nombre d'entre elles font confiance au Cerema pour les accompagner face aux enjeux complexes liés à l'accélération du changement climatique, pour bénéficier d'une expertise pointue et objective. Ce partenariat, ainsi que la possibilité nouvelle pour les collectivités d'adhérer au Cerema, contribuera à réarmer l'expertise territoriale au service de leurs projets* ».

Pour Gil Avérous, « *Le concours du centre à l'élaboration, la mise en œuvre et l'évaluation des politiques publiques, tant au niveau national que local, est précieux pour les maires et les présidents d'intercommunalité de notre réseau et permettent la réussite des grands projets de transition écologique et de revitalisation des territoires* ».

## **A propos du Cerema**

Le Cerema est un établissement public à la fois national et local tourné vers l'appui aux politiques publiques en matière d'aménagement, de cohésion territoriale et de transition écologique et énergétique. Doté d'un savoir-faire transversal, de compétences pluridisciplinaires et d'un fort potentiel d'innovation et de recherche, le Cerema intervient auprès des services de l'État, des collectivités et des entreprises pour les accompagner dans leurs projets et les aider à réussir le défi de l'adaptation au changement climatique. Ses 6 domaines de compétences sont l'expertise et l'ingénierie territoriale, le bâtiment, la mobilité, les infrastructures de transport, l'environnement & les risques naturels et la mer & le littoral.

Convaincu de la richesse du mode collaboratif, le Cerema a créé Expertises.Territoires, réseau professionnel dont l'objectif est de contribuer à l'adaptation au changement climatique dans les territoires grâce à la mise à disposition d'espaces de travail pour co-construire de nouvelles solutions, alliant plusieurs expertises (techniques, juridiques, financières, comportementales...)

## **A propos de Villes de France**

Présidée par Gil Avérous, maire de Châteauroux, Villes de France, dont Jean-François Debat, maire de Bourg-en-Bresse est président délégué, est une association d'élus pluraliste. Elle représente et accompagne les villes de 10 000 à 100 000 habitants et leurs intercommunalités qui forment l'armature urbaine de notre pays. Elle regroupe ainsi près de la moitié de la population française.

## **Contacts presse :**

**Villes de France** - [contact@villesdefrance.fr](mailto:contact@villesdefrance.fr) – 01 45 44 99 61

**Cerema** - **Géraldine Squenel**, Directrice de la communication corporate  
[geraldine.squenel@cerema.fr](mailto:geraldine.squenel@cerema.fr) - 06 12 73 55 56